

よいことのために手を取りあおう

R	I	会	長	フ	ラン	チ	エ	ス	コ	・	ア	レ	ツ	ツ	オ	
地	区	ガ	バ	ナ	一	藤	田	千	克		由					
会					長	西	嶋		興		生					
幹					事	東				吾						
公共	イ	メ	ー	ジ	委	員	浜	田	繁		郎					
イ	メ	ー	ジ	委	員	長				次						

例会日 ■ 毎週木曜日／12：30～13：30

例会場 ■ 〒865-0061 熊本県玉名市立願寺50-4 司ロイヤルホテル内

事務局 ■ 〒865-0061 熊本県玉名市立願寺540-1-102

令和7年10月23日 No.2653

玉名RCメールアドレス jimu@tamanar.club
ホームページアドレス <http://tamanar.club>

【会長の時間】

明日10月24日は「世界ポリオデー」です。この日はポリオ根絶への歩みを振り返る特別な1日です。

2025年6月22日、カナダのカルガリーで行われた国際大会にて、ポリオ撲滅活動を支援するためにロータリーとゲイツ財団は最大4億5,000万ドル（約675億円）の共同寄付を発表しました。ビルゲイツ氏が立ち上げた財団、ビル＆メリンド・ゲイツ財団は世界最大の慈善団体の一つです。当時マイクロソフト(株)CEOだったビルゲイツさんと妻のメリンドさんはパソコンOSのWindowsの成功で得た巨額の資産を、慈善事業に適用することを決めました。

ポリオ撲滅のために国際RCは、1985年に「ポリオプラスプログラム」をスタートさせました。懸命な支援を続けてきた結果、今では99%以上の発症率が減少しています。

現在ポリオはアフガニスタンとパキスタンの2カ国を残すところになりました。この偉業はロータリーの「超我の奉仕」の精神を世界に示した、生きた歴史だと確信しています。

ところでポリオの他にも世界の歴史上、発症率を減少させた感染症といえば「天然痘」です。天然痘は18世紀・20世紀初頭にパンデミック化した感染症です。感染すると、高熱により全身に発疹を伴います。天然痘は世界保健機関が中心となり、1980年に完全根絶を達成しました。これは人類史上初めてパンデミック化した感染症を「撲滅」へと導いた唯一の例です。天然痘は最初にヨーロッパで大流行します。当時20～30万人が死亡したと推定されています。幼い子どもの死亡率が高いのが特徴でした。

続いて20世紀初頭にも世界的に蔓延し、約3～5億人の人命が奪われたと推定されています。日本でも戦国時代、天然痘は最も恐ろしい疫病の一つでした。

致死率も高く運よく生き残っても、顔に重い痘疱（ほうそう）が残りました。独眼竜政宗として知られる

伊達政宗の失明は、5歳の時の天然痘が原因なのは有名な話です。

18世紀末イギリスの医師エドワード・ジェンナーさんが、牛の病気である、牛痘（ぎゅうとう）にかかった酪農家が、天然痘にかられないことに気づきました。



そこでその牛痘の臘ウミを感染者に接種したら、免疫が得られることを実証しました。牛痘はラテン語で「ヴァッカ (vacca)」と呼ばれていたことからこの予防法は後に「ワクチン (vaccine)」の語源となりました。

ポリオも天然痘に続く史上2番目に根絶された感染症になってほしいです。ですが気を緩めることはできません。一度でもワクチン接種が止まれば、再び感染が広がる危険性があるからです。これから私たちができるることは、

- ①ポリオ撲滅の活動を引き続き支援すること
- ②地域社会に健康と安全の意識を広めること
- ③未来の世代に「奉仕の心」をつなげていくこと、だと思います。
以上、会長の時間でした、ありがとうございました。



(新聞記事より一部掲載)

■熊本南RC例会変更のご案内

日時：11月10日(月)12：30～

⇒11月10日(月)18：30～「観月会例会＆新入会員歓迎会」に変更

場所：ホテル日航5階 天草

■熊本地区カウンセラー報告会兼第2回クラブ米山委員会(熊本地区)セミナーの開催について

日時：2025年11月22日(土)

14：30～16：30(登録開始14：00)

場所：市民会館シアーズホーム夢ホール(熊本市民会館)第7会議室

熊本市中央区桜町1番3号

登録料：2000円(奨学生は不要)

親睦会費：6000円(参加者のみ・奨学生は不要)

■別府北RC 60周年記念式典・祝賀会のご案内

日時：令和7年12月13日(土) 15：00～記念式典 17：30～祝賀会

場所：ホテル別府パストラル 別府市東莊園町1丁目1番1号

月 日 ()



【委員会報告】

【パスト会長会議ご案内】 杉谷会員



11月6日(木)の例会終了後に、パスト会長会議を行います。
次年度の指名委員会・会長ノミニーデジグネットの選出になっております。
会長経験者の方はご参加よろしくお願ひいたします。



会長エレクト
杉谷会員



会員増強委員会
山田委員長

【会員増強委員会】 山田委員長

皆さん、こんにちは。

11月27日は会員オリエンテーションがクラブ研修委員会で予定されております。会員増強でも、絶好の機会だと思っております。

現在、2人程オブザーバー参加予定です。

皆さんもRCご興味ある方をお誘い頂き一緒に参加の程よろしくお願ひいたします。

【出席委員会報告】

会員数	47 (44) 名
出席数	28名
出席率	63.6%

★飯干委員長 10/23例会

スマイル

前回までの累計 ¥ 266,000

今回 ¥ 22,000

合計 ¥ 288,000



西嶋会長 東幹事

大分RC森若様の卓話、ありがとうございます。ロータリークラブの目的の一つであるエンドポリオについて勉強させて頂きます。本日はよろしくお願ひります。

松岡会員

森若様のご来訪心から歓迎致します。

田原会員 中嶋会員

森若利幸様の卓話、ありがとうございます。

後藤会員

森若様のご来訪心から歓迎致します。

米倉会員 井上会員
本田会員

森若様のご来訪心から歓迎致します。
ソーリー 会議の為、早退します。

【卓話者ご紹介】 R財団 福田委員長



R財団委員会
福田委員長

皆様、こんにちは。
赤いTシャツのご参加ありがとうございます。
本日は2720地区よりポリオプラス委員長の森若様
にお越し頂いております。

本日は「ポリオプラスについて」卓話を頂きたいと思
います。

どうぞよろしくお願ひいたします。

【本日のプログラム】 R財団委員会 出前セミナー 「ポリオプラスについて」



ポリオクラブ委員長
大分RC
森若利幸様

本日は第2720地区ポリオプラス委員長の森若様より、
「ポリオプラス」についてお話し頂きました。
ポリオの病気の詳細や今までの流行した様子、ポリオの現状、そ
して、プラスの意味など...分かりやすく丁寧にお話し頂きました。

ポリオには治療薬がないので...ワクチン接種を増やしていくしか
なく撲滅まで後少しの所にきている事。
又、ロータリークラブの寄付がワクチンやポリオ患者の生活のサ
ポート等になり、沢山の人の奉仕に繋がっている事。
ポリオだけではなく、マラリア等撲滅にも繋がっている事を教
えて頂きました。

又、ロータリークレジットカードを作成する事で、もっと沢山の
寄付が出来る仕組みも教えて頂きました。

会員もロータリークラブのポリオ寄付の仕組み・詳細についての
再度認識する貴重な時間となりました。
資料の一部を掲載させていただきます。

お忙しい中、貴重な卓話をありがとうございました。





